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耆港中區立法會道 1 號

立法會淙合大棲

香港特別行政區立法會

主席梁君彥填員 ， GBM, OBS, JP 暨全禮議員

梁主席及各位蟻員 ；

反針擔芝屯門垃圾堆塤區反對於－屯門興違泣碸如~---

屯門區鐵會於 2021 年 5 月 4 日舉行的第十次會填上討綸題．述事主，
並對政府未有就題述寧宜諳詢屯門區或會意見便向立法會工務 4、紐申墳撥款
一字表示反對· 經討論後，屯,,, 區減會噪決去作立法會主席及全羆立法會議

員，表達對立法會工務小縑通過有間撥款一事成到遺城 ， 並希望在立法會財

務委員會審批撥款前表， 明屯門區淑令的反對立塲。同時，屯門匾議會將塤議
走項議速，要求立法令必須尊重屯門區謙會意見，以及放促環境局到屯門區

議會進行臻詢。

隨函夾附屯門區議會第十次會議記錄（初稿）摘錄，以供參閱· 懇墳
濟會考扈本區議會的意凡，並盼早日賜紅· 如有查詢，靖興屯門區議會私書
劉振辉先生（電謗 ： 2451 3034) 或助理秘耆陳美庭＊＊（俺躇： 2451 3036 ) 
琊終。

屯門區議會主席暕1it~~兄三＿

2021 年 5 月 14 13 

連附件：
1. 屯門匾議會文件 2021 年第 14 號
2. 環境保彧亳 2021 牟 5 月 3 8 的菩面回愿

3. 屯門區議令筮十次會議記錄 （ 初稿）摘錄
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屯門區讒會文件 2021 年第 14 ,號
2021 年 5月 4 日討論

反對擴禕屯門垃圾堆填區 反對於屯門興建垃圾埜化爐 :' ' 

潢

屯門區議會環境癖生丶－氣候變化及可持續發展委員會（下稱

「環委會」）曾於本年 3 月 19 日舉行的第六及第七次合併會議上討論
題述議題（見附件一）。環境局及環境保護署就上述會議提交的合併
回覆見魮住三一。然而，環委會昭為政府部門的書面回覆未有詳細回答
委員的疑問，故議決將此項議題提交屯門區議會跟造。
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' -·. 限這安排

, ( .' 2. 諝議員跟迤討論瞟述議題。

屯門菡議會秘書處

日期： 2021 年 4 月
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丶 纘係繯鏖

環境蠹記

：＇： 睿啕，這 、 ` 
｀ 擧尼地域 .. .. 
峨多利這 81碳 「
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屯「1 匾議會嵇苓誔
新汊屯門屯峯路 1 號

屯門政府合亳 2祺

劉抜溷先生

鷯鱈严• l . , . .、 '• ... 
, ， 夏1先生:_ ." 
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互計擔走屯n 泣巢堆瑱匾反箕淤克「，－走泣汲焚化禛

成1' '也 r, 匾蟻會秘審足於 2021 年 4 月 23 日珥函伶粲境係
縵墨塔黃玉迤禧｀環境保護f-(環係墨）派員出席於 29 2·1 年 5 月 4 ... .. , ... 
日舉行的第十大會減，討綸澠述寧項。此外，裘洩局和環保亳亦 ｀
分別收到屯門區議會環境衛生、氣候燮化及可持續猜展委員會（下

稱「環委會」）主席淤同 B 來函，吳求環保萎考遠就環委會在 2021
年 3 月 19 a 舉行的策六次及第七次合併會議上對新界近堆嶼區擴
建計劃及豷展轉麼為臨設磁的牙究所提供的途見 ' a
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我們明台鐵員對項目的關注．，並銀忿適時旅員出席令藻及
向屯門届議會商介新界面堆損區 4差建計魯」及棓關事頊。我們現正
考虞環妥令的意見｀及會於稍祗時間塴緣屯門區塤會嵇吝虞，訊
a 後派員出席屯門區議會會纖另作安排。

甜甜屯「1 适議會對有鬪頊目的闞注及念几。
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＇ 致；屯門區議會環境衞生｀氣候變化及可持領發展委員會

反對擴廷屯門垃圾堆填區

反對於屯門興建泣圾焚化爐

環委會文件 2021 年第 1 號
2021 年 3 月 19 日討論，

` 

環境局於 2021 年 2 月發表＜香港資源藍圖 2035> -一份 27 頁的政策文件 。

令人關注的是，於文件的第 18 頁「長迨目標」一節有這樣的內容：

「為逵致「零麐堆填」的目櫟，我們需要更多轉廢為能的基礎設施 ．． 。」 , 

「即使獲得社會支持以立即啟動轉廢為能設施的造一步發展，由於過程需時，包括進行可行性研
究、瓖境影鬢評估和相關工程等， ．．．在齊備足夠的轉廢為能設施之前，我們仍需有限度擴建堆填區

的容量，以應付此 10 多年間的實際需要。」

「若啟動發展新的轉廢為能設施適時獲徭支持，我們會有空間將新界西堆填區擴建計劃中用於廢
物堆填的用地，考慮由原來計劄近 200 公頃的範圍大幅減少幾成。」

莪們強烈反對環境局鼴揖新界酉（屯門）堆填區擴廼計劃 ． 而對於文件中表示要興建第二個垃
圾焚化爐（包裝成「驛廢為能設施」）｀及很大機會選址屯門 、 更是無比的憤怒！
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1. 遏去十年未能兌現「減廢圄成」的目標

2011 年，政府為了取得「三堆一爐」的撥款 ， 定下十年 (20'13 至 io22) 減廢四成的政策目標。
2011 年的人均垃圾呈是 1.27 公斤，即每日垃圾量約為 9,000 噸（其時人口為 707 .2 萬）；依據遙承

鎝，及至明年，人均垃圾鞏應減至 0.76 公斤，每日垃圾藎應減至 5,800 公噸（以 2020 年人D 750.9 

萬計算）。

然而，＜香港資源藍圏 2035> 第 1 頁便「開宗明義」的說「誉港每日產生超過 15,000 公噸都市

固體廢物」；非但未能減廢一絲一亳，甚至是反而增加了近 58% (每日的人均垃圾量由 ~.27 公斤增

加至 2 公斤）。原図何在？難這單是囷為沒有 「垃圾徵費」的立法？十年時間，施政上的表現全不

到位，一般而言是要另覓合適人選 ） 才合乎中央政府「貸能治港」的方針 。 如再由同一位局長 ， 在
上一次承諾期滿、而承諾徹底 「走數」及「走樣」之時，又再作未來十年減廢四成的承搭，又有何

公信力？

2. 屯門西岸環境匭力「爆煲」

'i ,, 
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時至 2021 年，屯門西岸除了有垃圾堆填區、污泥焚化爐、發電廠、英泥廠｀航空煤油庫等厭惡 、
設施外，還有中流作業區、回收園｀曾咀骨灰龕寸噩林廢物回收中心．＂等雖非厭惡設施，亦大為增

加地區交通及環境壓力的建設 u 整個屯門西岸己「無一淨土」！但政府還要擴建屯門垃圾堆填區，
還要在龍鼓灘壞海；現在更可能將填海所得土地用以興建「新的轉蔭為能設施 ， . , .以「一址：多用」

的模式，將該設施與其他廢物管理設施共址」 。

全港人口 750.9 萬，屯門所佔不足 7% (2019年的數字約為 so 萬人） ， 但卻已承受超過 50%, 的
減廢責任。還承摘得不夠多嗎？還要「加碼」嗎？治來政府不只是把屯門居民看成是「二等公民」＇

而實在有點宥成是賤民了。弄至「官迫民反 」 ，責不在屯門産民！
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頑保護薯 ， ＇，丶
滾塊基廼科·

香港西環
堅尼地城
域多利逞 88 號 ＇

屯門區議會 . 

環境衛生、氣候變化及可持續發展委員會
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擬蟻新界西堆瑱區捩建計劃＿紋函及登展轉磨為能設磁
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咸謝屯門區議會環境衛生、氣候變化及可持續發展委員會

（下稱「緩委會」）於 2021 年 3 月 5 E 致函玲環境局局長，並邀 ｀
靖環境局派員出席於 2021 年 3 月 19 日舉行的第六次及策七次瓌
委會會議，我獲授椎回襄潰會。

由於相閽項目負夤人員因日程安排，未能於上述日期出席
環委會的會議。我們明白委員對項目的關注，並樂意派員出席及
向環委會簡介新界亞堆瑱區擴定計劃及發展轉廢為能設臨約可

究。環境係護署代表將於榜後時間聯絡屯 F扣區議會秘書虞，就日
後派員出席環委令會議另作安排。 : 

咸謝環委令對有閼項目的關注及意見 c
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環埕係護薯薯呆
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3. 2'050 年· 石鼓州焚化這亦 「產能過剩」

＜香港資源藍圏 2035> 所塑造的「美好前景」，要改為以今天每日 15,000 公噸為基礎，未來十

年減廢四成。即使如此，假設大家相信這政策目標可以達成，則及至 2031 年 ， 全港每日垃圾量應
減至 9,000 公噸。「三堆一爐」中，政府已取得撥款處理其中的「二堆一爐」，即擴建將軍澳和北區
兩個堆填區；及在石鼓州興述一個每日的垃圾處理童遮 3,叩O公噸的焚化爐。遙三項設施、應該可

以處理每天 9,000 噸垃圾·
而政府還會力爭 2050 年實現碳中和。到時連石鼓州焚化爐的 3,000 公噸焚化量應該也用不完 ，

又何須再建新的焚化爐呢？為應付「十多年間的需要」而擴建堆填區或興建焚亻己畫，更是十分荒
謬。'
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覷乎台灣等外地的減廢經驗：

先是建設周全的回收系統｀及循環再造的生逅線，全菌寅現「回收有價」的操作；
繼而再針對不能配合回收者的「垃圾徵費」措施。

做到立竿見影、成效彰顯時，既有的垃圾焚化爐紛紛停用，活化成某他社區設施。

為此，我們促護政府立下「破斧沈舟」 的決心，以現在的固體廢物處理設施處理量為上限，不
再增加 、 不再擴建。這樣才鎚讓市民相信，在政府制定的措施、政策、法例下，本港由今天起，垃

圾量只減不加。而非在每次有求於撥款時，就出一份「交差式」文件來作為游說工具！
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. : .- i·o21 年 3 月 4 日

我們編申：反對政府摑建屯門垃圾堆填區；反跗蘢鼓灘填海；反對於屯門區興運包括焚化爐在 ' 

內的任何盧理垃圾的設施或其他任何厭惡設施。

文件提交人：

陳樹英黃噩嫦何杏梅
馬旗黎駿穎盧俊宇
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屯門區議會第十次會議
會議記錄（初稿）

日期 ： 2021 年 5 月 4 日（星期二）

時間：下午 2 時 30 分

地點：屯門區議會會瞰室
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~I. 讀議事項
(C) 反對擴蘊屯鬥垃圾堆填菡瓦對於屯門興這垃圾焚化爐

（屯門區議會文件 2.021 年第 14 號）
（環境保護署的書面回應）
主席表示，屯門區議會環境衞生、氟候變化及可持§頁發展委員會

（下稱「環委會」）曾於本年 3 月 19 日舉行的第六及第七次合併會議
上討論題述議題，並收到環境局及環境保護署（下稱「環保署」）提

交的合併回覆 。 然而，環委會認為該害面回覆未有詳細回答委員的疑
問，故議決將此項識題提交至屯門菡議會跟造。秘書處就上述文件收

到環保署的書面回應，並已於會前將有關文件以電郵分發予各議員參
閱。

2. 盧俊宇議員對題述事宜戚到憤怒，並表示龍鼓灘村於題述事宜受
最大影嚼，而環保署一直未有向屯門區議會或轄下委員會給予確實圏
應，故希望於是次會議上恫政府表達各持分者的意見。

3. 甄霈霖議員表示，環保署分別不應邀出席環委會及屯門區議會會 ｀
議而只作書面回應 ， 屬漠視區議會的表現 。 由於此議題牽涉屯門區居
民的健康問題，他建議主席續議議題並要求當局於下次會議上作出囤

應。 ·

4 主席表示，於上次環委會會議後，環境局已把擴建垃圾堆填區－
事交至立法會工務小組跟進 ， 並於商討後把擴建規模縮減一半，即由
200 公頃減至 100 公頃，而展）方一直未有出席屯門區議會會議，甚至

未有於書面回覆提及上述資料，她對此戚到鋮憤。她建議去信立法會
主席，就環境局未有諮詢屯門區議會意見便向立法會工務小組申謂撥

款一事表示抗議，並表逵對上述小組通過有關撥款詆到遺滅。她續表

示有關訐劃只欠立法會財務委員會審批，故時間十分緊迫，屯門區議
會需於有關撥款進行審批前向立法會表逵反對意見。

5. 盧俊宇議員表示，屯門區議會需盡快與環境局局長聯繫並就題蹠
事宜作討論。他建議若環境局局長因公務繁忙而未能出席屯門區議會

會議，屯門區議會可遷就局長，改於添馬政府總部召腩特別大會 ，。
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曾錦榮議員表示，垃圾堆填區屬「不受歡迎設施」，故外國政府
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會向因興建此類設施而受影響的持份者作出補償（如每年向持分者提
供補貼），他懷疑政府有否作出頌似安排。他須表示，賠償並非代表
收買人心，惟欠缺賠償則顯宗政府沒有誠意，耒能提供誘囷令各持分
者願意讓政府進行題述計畫l 。因此，他建議去信立法會時可提及補償
方案這一方面，否則議題將難以繼續討論。 .` 

1: 黃麗嫦議員指出，早前的討論曾提及向受影響居民減免差餉作為
補償的方案· 但最終發覺並不可行。此外，她對去信立法會的建議表
示支持，冏時希望劉業強議員能以其立法會議員身分向立法會及當局
表達屯門區議會的意見 。

8. 主席表示，根據立法會財務委員會轄下工務小組 2021 年 3 月 24
日的討論文件， 16 .SDR 號工程計劃的一部分被提升至甲級，編定為
192DR 號土棍計劃，稱為「新界西堆填區擴建計劃」，所需款項約為
4.42 億 7 ,7 8·0 萬港元，以擴建共 100 公頃的堆填區；而餘下部分，即

額外 100 公頃的堆填區擴建工程則保留為乙級。她表示將去信立法會
主席及全體立法會議員 1 以就政府未有就議題諮詢屯門區議會表逵反

對立場及意見，而她亦露同議員就約見環境局局長的建議。

9 何杏樺議員表示，去信立法會的建議可行，惟工程撥款照樣通過
的可能住徑大；而約見環境局局長的廸議則較為有效，但需迫切進
行，否則立法會財委會一旦通過審批後便難以挽同。

i 0. 巫堃泰議員表示，根據立法會會議記錄顯示 ， 劉業強議員對題述
事宜表示「無奈支持」，惟屯門居民理應更為無奈，因髖鼓灘路尚未
擴闊 ， 而政府亦不願承海興建焚化爐後，主要使用海路造行垃圾運
輸。在新界西堆填區設有碼頭下，他不理解為何環保署不願意答隠此

簡單要求，或要求．路政署加快進行龍鼓灘的道路擴闊工程。此外，他
詢問署方會否就工程的進行作出補償，例如電費或差餉減免及加裝二
噁英含景的空氣監測器。他建議除了表達反對意見及約見環境局局長

外，還應詳細列出對受影響居民的賠償方案的要求。

11-. 主席表示，屯門區議會與龍鼓灘村村民有密切聯繫，而村民亦有
表達反對意見及訴求，甚至正考慮以司法覆核等其他途徑作出處理。
屯門區議會於目前情況下，應先去信立法會，若立法會依然通過撥款
申諝，背棄民意，選民將會作出評價。與此同時，屯門菡議會會去傕
約見環境局局長，若會茵得以舉行，可一併邀請龍鼓灘村代表出席， ．
而她亦同意需纘議是項議題。 . 
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12. 張錦雄議員表示，造行區議會會識十分浪費時間，因全港怯議題
不能討論，而地區性議題的討論亦沒有結果。他瀆批評局方繞過諮詢
區議會，而直接向立法會申諝撥款：局方亦沒有就補僙措施、完善相
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關這路配套及減少環境污染等方面作出承諾。此外 ， 他質疑身兼立法
會議員的屯門區議員未有反映屯門思民的意見，並表示當未來立法會
選舉制度轉變之後，市民的意見或更難向瞰員反映 ， 甚至需向分區委
員會委員表達才能影害政府施政 。 他另表示部門之間會互相影響，如
衞生署和環保署經常不應邀派員出席區瞰會會議，或令其他部門「有
樣學樣」。

13. 主席表示，環境局一直稱會於適當時機出席區議會會議，並質疑
局方共實希望陲瞞計劃內容，待撥款被立法會審批後才到屯門區議會

進行象徵式的對語。因此，她認為當務之急是不管成功與否，屯門區

, 議會須盡力阻止立法會批出撥款。她續宜布屯門區議會將續議是項議
， 題．

,, . 
與`蓖人;,.

'̀ · 淌ri· •i,, 

, :: ：］虛f
l• 

` L 、

' 

. ' 
\

, 

'.

"
,̀'

,
` 

、

.
、
,

.. 

'̀  , 

.' 

.
. 

'.

` 

,`

, 
' 

,
'
`̀  

,'

, 

,
' 

, 

, 
` 

, ' 

,', 

' 
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．日期： 2021 年 5 月
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